
VAYA TEMPESTAD provoco el senador Miguel
Barbosa al anunciar su apoyo ala candidatura presi
dencial de Andrés Manuel López Obrador En medio
del escándalo dos silencios llaman la atención

EL PRIMERO por supuesto es de la tribu de Los
Chuchos pues con ellos tiene que ver el que Barbosa
esté planteando que el PHD se sume al tabasqueño

EN CONCRETO el senador afirmó que la comente
de Jesús Ortega y Jesús Zambrano junto con su fiel
escudero Graco Ramírez anda pactando con Ricardo
Anaya para llevar al panista como candidato de
alianza en la contienda presidencial de 2018

SERlA BUENO que alguno de Los Chuchos aclarara si
es cierto lo que denuncia Barbosa o cuál es su jugada

CURIOSAMENTE el otro que ha guardado silencio es
el propio López Obrador que ni siquiera por Twitter
ha acusado de recibido el apoyo del senador perredista

ft

A PROPÓSITO de Graco Ramírez en Morelos
sus gobernados le cantan aquella de el tiempo
que te quede libre si te es posible dedícalo a míii

Y ES QUE dicen que con eso de que anda arreglando
la bronca con Estados Unidos afinando la estrategia
política delperredismo nacional ybuscando la mane
ra de heredarle el poder a su hijo nomás no se acuerda
de gobernar su propio estado A ver pa cuándo

BAJITA la mano el PAN anda cabildeando la iniciativa
de reforma electoral que presentó hace dos semanas
La urgencia de sacarla adelante esuna impedir que
Andrés Manuel López Obrador llegue a Los Pinos

UNO DE los puntos centrales de la reforma es la
segunda vuelta en la elección presidencial que
de acuerdo conlas cuentas de panistas y priistas
sería la única oportunidad para derrotar al tabasqueño

ES DECIR la apuesta es que quien quede en el mano
a mano con López Obrador logre vaya no convencer
al electorado de su propuesta sino aglutinar el voto
en contra del de Morena

POR AHÍ va la estrategia de Ricardo Anaya que está
operando Mariio Cortés en San Lázaro Falta ver
si logran convencer al resto de los partidos políticos
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ERA un combate más esperado que el del Canelo
vs Chávez júnior pero se virio abajo el de Ricardo
Monreal contra Salomón Chertorivski

AMBOS contendientes por el cinturón capitalino iban
a fajarse este jueves en el Colegio de Economistas
enun debate sobre políticas económicas alternativas
para la Ciudad de México

PERO a la mera hora el de pantaloncillo moreno
decidió aventar la toalla y darle el triunfo pornocaut
técnico al de rosa y blanco A i será pa la otra
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La inversión ygeneración de empleos topan
en México con muchos trámites absurdos

Tramitologia
En eí sistema burocrático el trabajo
sin utilidad desplaza al trabajo útii

Mllton Frledman

Todos los días escuchamos quejas
de nuestros políticos sobre las
amenazas y acciones de Donald

Trump contra los migrantes en Esta
dos Unidos pero no sobre lo que esos
mismos políticos hacen para impedir
la creación de empleos en México

Quienquiera que haya ope
rado un negocio en nuestro país
ha vivido la pesadilla burocrática
A los empresarios no les gusta hablar
del tema porque temen sufrir repre
salias pero este pasado 22 y 23 de fe
brero se llevó a cabo un Foro Interna
cional sobre Mejora Regulatoria en el
Senado Walmart el mayor emplea
dor privado de México ofreció una
contundente presentación sobre los
costos de la tramitología

Walmart puede aportar una vi
sión nacional porque cuenta con 2 456
tiendas en 555 municipios de todas
las entidades Para realizar su activi
dad detenta 19944 licencias guberna
mentales en temas como el ambiente
protección civil funcionamiento uso
de suela construcción anuncios ven
ta de alcohol sanidad farmacéutica y
muchos más

Los trámites son muy distintos en
cada estado En Tabasco se necesitan
21 licencias portienda en Michoacán o
Chihuahua siete Elnúmero de licencias

empero no necesariamente refleja el
costo regulatorio A veces una sola li
cencia puede causar más problemas
que varias de otro tipo

En 2016 Walmart gasto 44 millo
nes de pesos en derechos de construc
ción de nuevas tiendas y 187 millones
para renovar permisos de tiendas ya
existentes La empresa de hecho tiene
130 empleados abogados en su mayo
ría que trabajan de tiempo completo
para cumplir con los requisitos buro
cráticos las empresas más pequeñas
que no pueden mantener un ejército
de tramitólogos enfrentan peores
dificultades

Algunos de los trámites y licencias
son quizá razonables pero otros se du
plican o son innecesarios Se requieren
por ejemplo entre cuatro y once licen
cias ambientales para cada tienda En
algunos lugares hay que hacer el mis
mo trámite ante el municipio y el go
bierno estatal Las autoridades exigen
trámites que no ordena ninguna ley
o reglamento como los permisos de
obras menores en Naucalpan Estado
de México o el del sistema alternati
vo de captación de agua pluvial de la
Ciudad de México Finalmente hay
trámites absurdos cuyo único propósi
to parece ser impedir la inversión o la
creación de empleos

Los tiempos varían muchísimo Pa
ra obtener una licencia de construc
ción en Durango por ejemplo se re
quieren cinco trámites y tres meses
pero en el Estado de México son 22
tramites y 18 meses Un permiso de uso
de suelo necesita tres trámites en Baja
Californiay 13 en Jalisco con cinco días
en la Ciudad de México y 11 meses en
el Estado de Méxica En Nuevo León
el gobierno ha decidido de manera ar
bitraria que ya no dará nuevas lieen
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cías para venta de bebidas alcohólicas
en envases cerrados lo cual afecta los
ingresos de las nuevas tiendas y viola
a mi juicio la ley de competencia

En otros países también hay trá
mites pero son menores en número y
mucho más fáciles de realizar En Es
tados Unidos y Chile por ejemplo casi
todos se realizan por internet mientras
que las autoridades aplican una políti
ca de buena fe esto es señalan requi
sitos y se reservan el derecho de veri
ficar pero permiten que las tiendas se
construyan y operen mientras tanto

En México políticos y burócratas
se empeñan en impedir las inversio
nes y la generación de empleos No en
tiendo por qué se sorprenden cuando
tantos mexicanos se van a trabajar a
Estados Unidos

CAE MINERIA

La producción minerometalúrgica de
México cayó 6 5 por ciento en volu
men entre diciembre de 2015 y diciem
bre de 2016 INEGI Los precios bajos
los altos impuestos y la falta de un Es
tado de derecho afectan a esta indus
tria que paga sueldos más altos que el
promedia
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Javier Duarte esta vivo
Del caso del ex gobernador de Veracruz hay cuatro datos relevantes
en las indagatorias de la Procuraduría General de la República El
primero nos dicen es que no hay evidencias de que Javier Duarte
esté muerto que haya desaparecido de la faz de la tierra El segun
do es que el ex priísta no ha podido utilizar el sistema financiero
en pocas palabras se está quedando sin recursos y eso lo obligará a
sacar la cabeza El tercero nos explican es que su mujer Karime
Macías y otros miembros de la familia conocieron participaron y
se beneficiaron del entramado para el presunto saqueo de las arcas
estatales Y cuarto nos comentan hay una colaboración de las poli
cías de los países centroamericanos y lo más relevante el apoyo del
Departamento de Justicia de Estados Unidos para localizar al ex go
bernador veracruzano en un expediente que se considera priorita
rio y emblemático sobre corrupción en nuestro querido México

El misterioso hombre de Odebrecht
En unas semanas saldrá a la luz pública el nombre del funcionario
de Pemex que aparece en las investigaciones de Estados Unidos y
de la Fiscalía de Brasil y que supuestamente recibió sobornos de
Odebrecht por más de 10 millones de dólares en octubre de 2013 a
cambio de contratos en México Nos explican que las indagatorias
multinacionales sobre el modus operandi de la constructora brasile
ña en 11 países del continente van muy avanzadas y solamente se
espera la fecha legal del gobierno carioca para dar a conocer los de
talles de la persona o personas involucradas en Petróleos Mexica
nos Por el momento nos recuerdan han participado en las investi
gaciones 77 testigos colaboradores que han desnudado la red de so
bornos de Odebrecht Actualmente el caso está en la Procuraduría
General de la República a caigo de Raúl Cervantes y en la Secre
taría de la Función Pública bajo la conducción de Arely Gómez
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Mano dura de Nemer en Profeco
El mexiquense Ernesto Nemer cumple hoy su primer año a cargo
de la Procuraduría Federal del Consumidor donde ha tenido que
afrontar uno de los temas más duros de los últimos meses el ajuste
de los precios de las gasolinas Nos dicen que don Ernesto ha teni
do que aplicar mano dura para evitar que el alza en los combusti
bles se use como pretexto para una escalada injustificada de pre
cios Desde su equipo de trabajo se comenta que en algún momen
to se mencionó a Nemer como una de las cartas del PRI para las
elecciones en el Estado de México Sin embargo explican el mexi
quense se enfocó en la revisión de estaciones gasolineras con un
plan de verificación de 7 mil 200 estaciones en 2017 y en la presen
tación de denuncias penales ante la PGR por irregularidades recu
rrentes y negativas a la verificación En materia de productos bási
cos nos dicen que hoy anuncia un importante procedimiento legal
contra tortilleros abusivos

Un manto protector para Rodrigo Medina
Un manto protector tricolor cayó sobre el ex gobernador de Nuevo
León Rodrigo Medina Nos comentan que en la Cámara de Dipu
tados hay enojo por la estrategia que asumieron los presidentes de
las comisiones de Gobernación Mercedes del Carmen Guillén y
de Justicia Alvaro Ibarra Hinojosa para congelar durante casi
seis meses los trabajos de la subcomisión de Examen Previo que
analiza la procedencia de los juicios políticos lo que aseguran tuvo
como principal objetivo proteger al ex gobernador priísta Cuál es la
consecuencia La solicitud de Juicio Político ahora no es procedente
por haber cumplido su primer año fuera del caigo El resultado de
esa jugada como le comentamos en este espacio fue una multa por
inacción para los integrantes del órgano legislativo Pero hoy habrá
un fuerte reclamo de diputados de oposición encabezados por Ra
fael Hernández Soriano Macedonio Tamez y Jorge Triana

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario
previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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Calderón vs
AMLO el
tercer round

La guerra política entre Andrés Manuel
López Obradory Felipe Calderón inicia
da en la campaña presidencial de 2006

y que se ha mantenido latente se reactivó ayer
oon el inicio del tercer enfrentamiento directo
entre los dos políticos que en la última década
polarizaron y dividieron fuertemente a la socie
dadmexicana Del peligroparaMéxico al pre
sidente ilegítimo pasandopor las denunciasde
fraude las acusaciones de desestabilización al
diablo las instituciones y los pactos secretos
con otros adversarios para cerrarse el paso la
confrontación entreAMLO yCalderón se perfila
para una reedición en 2018 que puede resultar
decisiva para uno de los dos personajes

En la historia política reciente del país pocos
pleitos tan vigentes e intensos Y ayer tras el
relanzamiento de la precandidatura de Marga
rita Zavalayel papel activo que Felipe Calderón
juega en la estrategia de su esposa se reavivó el
enfrentamiento cuando López Obrador cues
tionó en redes sociales el anuncio del ex pre
sidente de donar sus 200 mil pesos mensuales
de pensión pero no renunciar a la protección
de guardias del Estado Mayor asistentes y ve
hículos queen conjunto segúnunagráfica que
subió el tabasqueño a Twitter le cuestan a los
mexicanos 54 millones de pesos al año en con
trastecon 24 millones queselepagan al expre
sidentede Estados Unidos George W Bush o los
10 millones que los chilenos pagan anualmente
a su ex mandatario Sebastián Piñeira

La frase sarcástica de Andrés Manuel de que
esas pensiones no las tiene ni Obama molestó

sobremaneraa Calderón que salió a responderle
fuerteen entrevistasradiofónicas López Obra
dor es un mezquino porque está lleno de odio
porque no puede superar que le gané hace más
de 10 años dijo el ex presidente que también

llamó mentirosoehipócrita aldirigentedeMo
rena al que le pregunta dequéhavivido todos
estos años específicamente Pequévivió él has
ta2006 Jamás nos ha dicho a los mexicanos de
dónde sacó ese dinero que él no tiene manera
de probar el origen lícito de su dinero

Asíque losadjetivos las acusacionesylas des
calificaciones mutuas han vuelto entre López
ObradoryCalderón Ycomoen2006ydenueva
cuenta en 2012 seguramente volverán también
entre los seguidores de ambos especialmente
entre los fanáticos de ambos lados que revivi
rán las secuelas de una polarización y un odio
político que nunca se fue del todo y que ha se
guido latente en los últimos 10 años La única
diferencia ahora es que en medio del pleito en
tre el ex presidente panista y el ahora líder de
Morena estará la figura de Margarita Zavala
con quien Andrés Manuel evita debatir direc
tamente y la descalifica sólo como la señora
esposa de Calderón porque sabe que detrás de
la que es hasta ahora su más cercana conten
diente está la figura del adversario político que
en 2006 lo etiquetó como un peligro para Mé
xico y le ganódespués haiga sido como haiga
sido la Presidencia con 0 56 de los votos en
la elección presidencial más cerrada y cuestio
nada en la historia democrática del país

LópezObradornosevaapelearconMaigarita
pero sí lo hará con Calderón que en 2012 volvió
a cerrarte el paso esa vez desde Los Pinos con
un pacto secreto con el hoypresidente Enrique
Peña Nieto al que apoyó para que consolidara
su ventaja y cancelará cualquier posibilidad al
tabasqueño sacrificando incluso a la candidata
delPAN lahoy revivida JosefinaVázquez Mota
y mandando al panismo al tercer lugar de la vo
tación nacional Ese es el tamaño del encono y
los agravios que existen entre los dos personajes
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que ayer revivieron su confrontacióa Y si Mar
garita Zavala logra imponerse como candidata
en Acción Nacional algo que aún estáporverse
en la campaña de 2018 la batalla AMLO Calde
rón volverá a marcar la contienda presidencial
contoda su estela de divisióa polarizaciónyten
sión social y política para los mexicanos

NOTAS INDISCRETAS El secretario de Go

bernación Miguel Osorio llegó ayer a Veracruz
para darle una cubetada de realidad al gobierno
mediático de Miguel Angel Yunes La ciña de 129
ejecuciones en el estado durante febrero fue la
confirmación de que a Yunes dedicado en los
tres meses desde que asumió el caigo a entre

tener a los veracruzanos con el show de la co
rrupción de Javier Duarte perdió el control de la
seguridadyviolencia que aunque heredada ha
bía prometido contener Por eso el anuncio de
Osorio sobre la llegada de la Gendarmería al co
rredor Córdoba Orizaba donde se concentran el
mayor número de asesinatos y a otras regiones
en el norte del estada como Poza Rica que vive
unaoladesecuestiosyviolencia mientras laMa
rina seguirá en el Puerto de Veracruz fue sí un
apoyo pero también un golpe de realidad para
Yunes A ver si ya deja el show y se pone a tra
bajar Giran los dados Escalera y subimos

sgarciasoto hotmail com
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Hace un par de semanas se difundió que
tenía un pie fuera de la cárcel Elba Esther
Gordillo la ex dirigente autonombrada

vitalicia del sindicato de maestros Sus hábiles abo
gados y voces que los acompañan festejaron lo
que consideraron un triunfo de la justicia y los de
rechos humanos

Para los que impulsan esta idea La Maestra es
una mujer ya grande de edad y gravemente enfer
ma que merece vivir en prisión domiciliaria es de
cir vivir en la comodidad de su casa

Como lo he sostenido en distintos espacios
a mí no me cuenten entre ese grupo no le veo
a Gordillo un brochazo de víctima y en todo
caso pienso que primero deberían ser favore
cidos con la cárcel en el hogar los muchos vie
jitosqueestánrecluidospordelitosmuchomenosgra
ves y que su condición de salud es también frágil

Es cierto que los #LiberenAGordillo tuvieron un
gran triunfo el 17 de febrero pasado Un grantriunfo
para la mujer que simboliza la corrupción política
en México Ese día el QuintoTribunal Colegiado en
Materia Penal del Primer Circuito le otorgó un am
paro a favor de la prisión preventiva domiciliaria
que ha solicitado

En ese momento empezó a manejarse como casi
un hecho que Gordillo estaría en su casa en cosa de

horas Lo que no se divulgo con la misma consis
tencia es que el amparo que ganó Gordillo para irse
a su hogar a terminar su proceso legal es en el caso
que le llevan por el delito de lavado de dinero y
existe otro proceso penal por el delito de defrau
dación fiscal ante el Juzgado Decimocuarto de Dis
trito de Procesos Penales Federales en la Ciudad de

México Este delito es considerado grave Por eso
sigue en prisión preventiva convencional

Es cierto que hace dos viernes Elba Esther Gor
dillo Morales puso un pie fuera de la cárcel Tan
cierto como que sigue teniendo el otro bien aden
tro el auto de formal prisión que se le dictó en el
proceso pordefraudación fiscal fue confirmadopor
el Tribunal de Alzada Promovió un amparo y él
Tribuna se lo negó

Actualmente se encuentra pendiente la resolu
ción de un recurso que interpuso la defensa de Elba
Esther Gordillo contra esa sentencia El asunto está
en manos de los magistrados Reynaldo Manuel Re
yes Rosas Silvia Carrasco Corona y Juan Wilfrido
Gutiérrez Cruz

Qué poderes estarán tratando de sacar a Gor
dillo de la cárcel y a cambio de qué Está el 2018
en la mira de una tristemente célebre operadora
electoral Con quién es el juego O veremos una
justicia firme por encima de los vaivenes e inte
reses políticos

La determinación final está pues a merced del
Poder Judicial de la Federación tanto en lo re
ferente a la solicitud de prisión preventiva domi
ciliaria como en lo relativo a confirmar el auto de
formal prisión en el recurso de revisión contra la
negativa de amparo

Veremos

historiasreportero gmaiI com

Qué poderes estarán tratando
de sacar a Gordillo de la cárcel y a
cambio de qué Veremos Justicia
por encima de intereses políticos
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Astillero
I Ex presidentes devolver lo mal habido I Pensiones y prestaciones ilegales

I Calderón más que nadie I NL Poni negocia su candidatura
Juuo Hernández López

En estricto sentido ju
rídico Luis Echeverría
Álvarez José López
Portillo Miguel de la

Madrid Hurtado Carlos Sa
linas de Gortari Ernesto Ze
dillo Ponce de León Vicente
Fox Quesada y Felipe Calde
rón Hinojosa se beneficiaron
de manera ilegal en diversas
proporciones por sí mismos
y sus familias y en los casos
de fallecimiento a través de
sus viudas de recursos pú
blicos no solamente en mate
ria de pensiones sino sobre
todo de percepciones com
pensaciones personal militar
y administrativo y gastos va
rios diluidos entre el armado
presupuestal montado durante
décadas para ocultar dicho es
camoteo mayúsculo

En estricto sentido jurídico
ha de subrayarse esos per
sonajes y sus sucesores en
cuanto al ejercicio de cobros
y beneficios deberían de
volver a la nación mexicana
el monto de lo recibido no
sólo de manera ilegítima sino
ilegal y los responsables de
autorizar y entregar esas can
tidades de manera presumi
blemente delictiva deberían
responder por sus actos y re
cibir las sanciones correspon
dientes Claro si en México
hubiera estado de derecho y
si una ciudadanía verdade
ramente vibrante obligara a
respetar la ley y a sancionar a
quienes no lo hicieran
Como se ha dicho no se trata
solamente de las pensiones
dos de los personajes men
cionados Salinas y Zedillo
renunciaron en su mayor parte
a ellas aunque mantuvieron
hasta años atrás el cobro de
cantidades menores para cu
brir sus cuotas de seguro de
vida y de gastos médicos ma
yores 2 mil 809 10 pesos el
primero y 5 mil 982 03 pesos

el segundo al mes https
goo gl UuleyU otro Calde
rón no devolvió el monto de
su pensión al erario sino que
la ha utilizado como treta elec
toral conyugal para tratar de
que repunte Margarita Zavala
y lavar la imagen sucia relacio
nada con la tragedia infantil de
la guardería ABC de Hérmosi
11o Sonora

Pero mas aJla de esas pen
siones cobradas al ciento por
ciento o sólo en una cantidad
pequeña los gastos realmente
importantes descansan en los
centenares de elementos del

Estado Mayor Presidencial
dedicados a cuidar a los ex
presidentes y a sus familias
en despliegues ostentosos de
poder cuya movilización na
cional o internacional para
hijos en parrandas o herma
nos o cuñados dedicados a
negocios particulares va con
cargo al erario

Los miles de millones de pe
sos destinados a beneficiar a

esos ex presidentes sólo han
tenido como fundamento
un acuerdo sobre el cual
conviene saber lo siguiente
conforme al análisis hecho por
la especialista Cecilia Licona
Vite El acuerdo 7637 pone
de modo vitalicio y a las órde
nes directas de cada ex presi
dente con cargo a la hacienda
pública federal un total de
78 miembros del Ejército la
Fuerza Aérea y la Armada de
México Ese acuerdo D Q fue
signado por Luis Echeverría

Álvarez Las fumas que apa
recen estampadas son única
mente la del secretario de la

Defensa Nacional y la del se
cretario de Marina El acuerdo
fue formulado con base en el
artículo 5 de la Ley Orgánica
del Ejército y Fuerza Aérea
Mexicanos de 1971 en el ar
tículo 6 de la Ley Orgánica de
la Armada de México de 1972

y en los artículos 4 fracción
1 y 5 fracción 1 de la Ley
de Secretarías y Departamen
tos de Estado de 1958 Pero
ninguna de esas leyes indica

ni siquiera por asomo que
al concluir su mandato cons
titucional el ciudadano que
haya desempeñado el cargo
de presidente de la República
podrá disponer de personal del
Ejército la Fuerza Aérea y
la Armada Más aún ninguna
de esas leyes faculta al presi
dente de los Estados Unidos
Mexicanos para conferir tales
beneficios a los ex presidentes
ni a ningún otro ex funciona
rio Ello en franca violación

del principio de legalidad
https goo gl xrpZYQ

En relación con esas eroga
ciones presupuéstales sin base
jurídica alguna lo ejecutado
con base en él el acuerdo
7637 debe ser restituido por
quien sin causa legítima ob
tenga beneficios Ello con in
dependencia de la responsabi
lidad de quien o quienes rea
licen el pago de lo indebido
según concluyó Cecilia Licona
Vite doctora en derecho y au
tora de un Estudio en materia

de pensiones prestaciones o
compensaciones y demás be
neficios a ex presidentes de
México publicado en junio de
2008 por la Cámara de Diputa
dos también ha sido miembro
del Centro de Estudios de De
recho e Investigaciones Parla
mentarias en San Lázaro

Otras adecuaciones igual
mente pensadas y ejecutadas
para beneficio de los propios
emisores y en general del club
de ex presidentes fueron reali
zadas por Miguel de la Madrid
y en cuanto al reglamento del
Estado Mayor Presidencial
EMP por Vicente Fox Pero

Felipe Calderón superó a to
dos la tarde de su último día
en Los Pinos mediante una re
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forma al reglamento del EMP
estiró la protección militar al
máximo radio de acción de

su familia la directa y la am
pliada se autorizó contar con
más de 400 miembros de las
fuerzas armadas para darles
seguridad más personal admi
nistrativo y gastos y logró que
la parentela extendida de pa
rasitismo familiar ha hablado
un tecleador astillado en algún
programa de televisión reciba
servicio gratuito de atención
en instalaciones hospitalarias
militares

Astillas
Así lo dijo el secretario de
Gobierno de Nuevo León el
pasado 24 de febrero Nos
encontramos tal vez en el um

bral de una de las negocia
ciones más importantes en la
historia de Nuevo León el
número de posibilidades en la
negociación es muy abierto
desde la candidatura presiden
cial hasta mejores condicio
nes para el estado Y ayer
confirmó Cuando hay una
posibilidad real de una can
didatura pues surgen muchas

posibilidades de negociación
de los intereses del estado ante
la Federación y de la Federa
ción con él estado Así que el
poni ex bronco Jaime Rodrí
guez negocia su postulación
independiente

Fue miembro destacado de

los chuchos y ha sido fiel ope
rador del mando priísta en la
Cámara de Senadores pero
ahora todavía desde el PRD
lanza loas a López Obrador
el poblano Miguel Barbosa
coordinador de lo que queda
de la bancada del sol azteca en
esa cámara Hasta mañana

Fax 5605 2099 juliohdz jornada com mx Twitter julioastillero Facebook Julio Hernández
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Que en el grupo parlamentario
del PRD se dice que la salida de Miguel
Barbosa de la coordinación senatorial

puede provocar inestabilidad pues ha
sabido mantener el equilibrio entre los
legisladores y que quien más insiste
en su salida es Angélica de la Peña
esposa de Jesús Ortega

Sin embargo en estos días los senado
res se reunirán para definir si el pobla
no se queda o se va y el propio jefe de
Los Chuchos anoche con Carlos Puig
en MILENIO Televisión lo menos que le
dijo a Barbosa fue incongruente

Que por cierto algunas tribus no
quedaron satisfechas con la reacción
pasiva de su presidenta nacional

Alejandra Barrales luego de las
declaraciones de Miguel Barbosa
pues ni se apareció ayer por la sede y
canceló la reunión del Comité Ejecutivo
Nacional

Se dice que la posición del PRD al apro
bar el gasolinazo será el argumento de
mayor peso para remover al coordina
dor más allá del apoyo a AMLO

Que la defensa de la maestra Elba
Esther Gordillo confía en que esta
misma semana un tribunal federal se

exprese a favor de que la ex dirigente
del SNTE pueda estar ya en su casa de
Polanco este fin de semana

Y es que el primer tribunal unitario en
materia penal en la Ciudad de México
recibió este martes la resolución de un

tribunal de alzada donde le pide volver
se a pronunciar sobre la petición de la
maestra quien busca llevar su proceso
en prisión domiciliaria Hay tres días
para dictar el fallo

Que el secretario de Gobernación
Miguel Ángel Osorio Chong recibió
en sus oficinas al gobernador de
Michoacán Silvano Aureoles para
revisar los resultados alcanzados en

materia de seguridad sobre todo la
estrategia conjunta para bajar índices
delictivos y desarticular las organiza
ciones del crimen organizado que in
cursionaron en delitos de alto impacto
contra los ciudadanos como secuestro
y extorsión

Que la Subcomisión de Examen
Previo de la Cámara de Diputados pagó
ya la multa de 7 mil 549 pesos que
le impuso un juzgado federal por su
omisión en el desahogo de las deman
das de juicio político congeladas en el
Palacio de San Lázaro

Aunque Mercedes Guillén copresi
denta de la subcomisión confirmó que
ya se hizo el depósito la duda es si los
14 integrantes del grupo de trabajo
aportaron los 539 pesos y 21 centavos
que correspondían a cada uno
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Calderón ya no es un lastre para Margarita
El 16 de febrero de 2014 hace tres

años aventuramos en este espa
cio que a pesar de las ambiciones

presidenciales de Gustavo Madero lo
cierto es que las únicas posibilidades rea
les le pertenecían a Margarita Zavala
quien dijimos tiene todo para conver
tirse en potencial candidata presidencial
del PAN

Así lo expusimos La hipótesis puede
parecer descabellada o incluso fuera de la
realidad pero la fuerza del pragmatismo
lleva a la conclusión de que hoy el PAN
no tiene más que una figura con posibili
dades reales de convertirse en potencial
aspirante presidencial Y esa figura se
llama Margarita Zavala Hoy en 2017
encabeza casi todas las encuestas entre

panistas y no panistas
Dos años después en el Itinerario Políti

co del 16 de julio de 2015 titulado Será
Calderón un lastre para Margarita
dijimos que resultaba impecable el diseño
estratégico de la candidatura presidencial
de Margarita Zavala

Nos referíamos al acto organizado por
la ex primera dama el domingo 7 de
julio en la que de manera oficial presentó
su candidatura presidencial con un dis
curso que convenció a propios y extraños
Dijo Los ciudadanos están haciendo lo
suyo en nuestra democracia los políticos
no

De esa manera Margarita Zavala

se sumaba a Andrés Manuel López
Obrador los dos ya precandidatos pre
sidenciales quien desde el arranque de
las aspiraciones de la señora Zavala pre
tendió ridiculizar sus esfuerzos políticos al
señalar que se trataba de una extensión
de las ambiciones de Felipe Calderón

Por eso y por la creciente participa
ción de Calderón en la campaña presi
dencial de su esposa en muchos frentes
políticos empezó a crecer la idea de que
el ex presidente sería un lastre para la
señora Zavala

Y por eso ese 16 de julio dijimos que

lo primero que tiene que hacer la señora
Zavala es explicar y convencer a los
ciudadanos que no será una candidata
presidencial juanita y que la suya no
será una candidatura presidencial para la
reelección de Felipe Calderón

Y es que si bien todos saben que
Margarita Zavala construyó su propia
carrera política que piensa con cabeza
propia y que sus ambiciones no solo son
legítimas y legales sino que no se pres
taría a la burla del género lo cierto es
que la esposa del ex presidente arrastra
buena parte del odio sembrado contra
Felipe Calderón

Aun así advertimos que resultaba im
pensable imaginar a Calderón ajeno a la
campaña presidencial de su esposa

Con el tiempo y antes que amedrentar
se por las campañas de odio y despres

tigio montadas contra Felipe Calderón
al que le inventaron desde alcoholismo

hasta la presunta responsabilidad por
combatir el crimen organizado Mar
garita Zavala dijo en todos los tonos
que su esposo no era un lastre sino una
fortaleza

Y contrario a lo que muchos suponían
la señora Zavala siguió su campaña
con la ayuda estratégica de su esposo
al grado que hoy muy pocos políticos y
ciudadanos ven como negativo el respaldo
del ex presidente a Margarita sino que
empiezan a darle la razón Calderón ya es
una fortaleza para la señora Zavala

Y tan es un apoyo fundamental la figura
de Calderón para las aspiraciones de
su esposa que el más preocupado por
esa mancuerna se llama Andrés Manuel
López Obrador quien inició una guerra
abierta contra el ex presidente

Es decir que en 2017 asistimos a la ree
dición de la guerra verbal que una década
antes en 2006 protagonizaron los
entonces precandidatos Felipe Calderón
y López Obrador

La diferencia es que hoy la pelea formal
será entre Margarita Zavala y López
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Obrador Pero sin entender que se con
vierte en el promotor de la candidatura
de la señora Zavala AMLO estimula la
guerra contra Felipe Calderón quien
despeja el camino para su esposa

Y mientras el ex presidente empezó por
donar su pensión a una fundación contra
el cáncer para acabar con la tentación
populista de exigirle rechazar ese sala
rio AMLO es exhibido como un vividor

de la caridad pública Por qué Porque
durante décadas no ha trabajado no paga
impuestos y nunca ha explicado el origen
de una campaña política permanente

La guerra Calderón y AMLO continua
rá Y hoy el ex presidente ya no es un
lastre para Margarita sino su principal
aliado rumbo a 2018

Al tiempo M

El ex presidente
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UNA VISION PRIISTA
SOBRE MURAT

De lo que publique ayer de la resu
rrección política en el PRI de José
Murat el dirigente de la CNOP en
Ciudad de México Jorge García
Rodríguez morelense ex regidor
en Tijuana y ex asambleísta en la
capital escribe

Se ve que usted no sabe ni entiende
lo que es la política y se equivoca al
afirmar que la política es un muladar

La llegada del ex gobernador
de Oaxaca al sector popular es un
acierto simplemente porque se trata
de un viejo lobo de mar

Es en el presente cuando hay
que construir el futuro del PRI pero
esto no puede hacerse improvisan
do dirigentes Murat es uno de los
cuadros mejor fogueados eficientes
y experimentados que tenemos en
el partido constructor del pasado
y presente priista y él con admira
ble discreción fue medular en los
acuerdos que dieron lugar al exitoso
Pacto por México

En tiempos en que a nuestro
partido se le quiere dar por muerto
para el 18 el mensaje a la militancia
de carne y hueso es lograr unir su
experiencia con nuestra juventud

Pues el remitente dirá lo que quiera
me sostengo en lo que ayer publiqué
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Por qué se va
Barbosa con AMLO
Y luego confunden causa

con misión Florestán

iguel Barbosa es un político estimado
y estimable que siempre ha remado
a contracorriente en el interior del

PRD rompió con Los Chuchos Ortega y Zam
brano que han tenido el control del partido
y asumió un rol autónomo que le permitió
la coordinación de su fracción en el Senado
con el apoyo de sus compañeros de bancada

Por años apoyó la candidatura presidencial
de Miguel Ángel Mancera del que en un
principio dijo que no tenía que afiliarse al
PRD pero cuando Alejandra Barrales llegó a la
presidencia del partido le dijo que sí tenía que
definirse para ser el candidato presidencial y
afiliarse a lo que hasta la fecha se ha opuesto
y se mantiene independiente

Pero algo pasó que dejó a Mancera y que
ayer me lo explicaba así No vi su despliegue
claro para la búsqueda de su candidatura
presidencial y entonces no se configuró el
escenario

Dijo que el escenario electoral en 2018 es
entre dos Andrés Manuel López Obrador y
el candidato del sistema que postule el PAN
aliado con el PRD que para él es inaceptable
Al PRI no le da oportunidad

Y ante esto ratifico que no solo se suma
al proyecto presidencial de López Obrador
sino que iniciará una operación para que el
PRD como partido también lo haga a lo que
se oponen Los Chuchos

Aclaró que no se afiliará a Morena y que
se mantendrá o no como coordinador de
los senadores perredistas cuando intervino
en la conversación Alejandra Barrales para
negar el proyecto de la alianza con el PAN
en 2018 decir que son tiempos de ver los
problemas actuales no los de la sucesión
presidencial y apuntar que su permanencia
como coordinador legislativo pasa por sus
compañeros pero también por el Comité
Ejecutivo Nacional que preside

Así fue la conversación de Barbosa y Barrales
ayer en Radio Fórmula

Vamos a ver qué produce el cambio de vía
de Barbosa y la definición del partido

Y si hay alguna reacción de López Obrador
de Mancera y de los otros

RETALES
1 DESLINDE Enrique Ochoa Reza desmintió
la versión de José Murat de que le financió
sus estudios en la Universidad de Columbia

Me dijo que estuvo tres años con una beca
del Conacyt y otros tres con otra de la propia
universidad Y que él como presidente del PRI
y cenopista no ha votado por Murat para nada
2 CONTROL Josefina Vázquez Mota será
la coordinadora y jefa de su campaña en
el Estado de México para evitar ausencias
distancias y desaires como los que sufrió en
la presidencial de 2012 Ella ha asumido el
control Su operador clave es Julio Di Bella y
3 RELEVO Después de más de cuatro años
de estar en la dirección general del DIF Laura
Vargas de Osorio dejará el cargo Ella ocupó
esa posición en Hidalgo durante más de una
década Deja buenas cuentas y no rompió
con nadie M

Nos vemos mañana pero en privado
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H FRENTESPOLITICOS
I Primero lo primero Ante las circunstancias actuales por las

que atraviesan las relaciones entre México y Estados Unidos
con la llegada ala Presidencia de DonaldTrump en el Senado
mexicano están convencidos de que lo principal es la defensa

de nuestro país y de los mexicanos La senadora GracielaOrtiz se refi
rió a la aprobación de la Ley General de Educación en su capítulo para
agilizar la revalidación de estudios de los deportados que regresan a
territorio nacional y dijo con acierto que en la Cámara alta para dar
paso a esta iniciativa se antepusieron a sus intereses partidistas para
atenderuna causa superior dar solución a un problema real de la me
jor manera posible juntos por México Esto no tiene vuelta de hoja

H Haciendo equipo La gobernadora Gaudia Pavlovich
asumió la titularidad de la Comisión de Asuntos Interna
cionales de la Conago En esta comisión hay que innovar

# tendremos que tender puentes y para construir todos jun
tos asumo el compromiso de trabajar y defender a los connacionales
en Estados Unidos reforzando la comunicación entre gobiernos loca
les de ambos países aseguró La gobernadora llamó a voltear hacia
otros socios comerciales en Asia y el Pacífico recalcó que con trabajo
en equipo diálogo y puentes de entendimiento se generan acciones en
beneficio de los habitantes en ambos lados de la frontera Mejor elec
ción no pudo haber Ella tiene a punto bien afinada la relación Sonora
Arizona como un ejemplo de buena vecindad Megarregión

m Responsabilidad Mikel Arrióla director del IMSS
anunció que el Instituto inició en los consulados de
México en EU la afiliación voluntaria de connaciona

les que son deportados Detalló que el apoyo será a
través de la aportación voluntaria de 200 dólares con el fin de obtener
servicios médicos a través del programa IMSS Prospera Arrióla infor
mó que han agilizado los trámites en EU como los diez mil jubilados
que reciben sus pensiones por internet en cuanto al modelo de inver
sión indicó que el aumento sostenido del empleo el incremento en la
recaudación así como esfuerzos en ahorros y gasto corriente le han
permitido generar un superávit de seis mil 400 millones de pesos que
se reinvierten en más infraestructura hospitalaria O sea triunfo total
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IVK T Campo al alza Este miércoles los diputados del PAN
k se reunirán con José Calzada Rovirosa secretario de
L Agricultura para mostrarle su preocupación por el di
w #nero para el campo Multo Cortés coordinador de la

bancada aseguró que hay grandes cantidades de recursos que son
enfocados a proyectos que no son los más idóneos y que curiosamen
te se beneficia normalmente a las mismas personas y a las mismas or
ganizaciones Pero los números los desmienten Calzada informó que
la suma de los números en el sector agroallmentario de 2016 fue muy
positiva con un crecimiento de 6 4 y exportaciones por cerca de 30
mil millones de dólares En serio hay algo qué reclamar

1K Y Reacción inmediata El gobierno de Ornar Fayad en Hi
k dalgo simplemente acertó La Procuraduría de Protección
ymj de Ñiflas Niños Adolescentes y la Familia del DIF estatal
W #rechazó la realización del concurso Mini Belleza Latina

Hidalgo La dependencia hizo un llamado a los padres y madres de
familia patrocinadores e instituciones educativas para evitar la par
ticipación de niñas y adolescentes en actividades de esta naturaleza
que producen y reproducen estereotipos y roles de género al hiper

sexualizarlas y cosificarlas Bien hecho Se pidió a los involucrados
suspender de manera definitiva el certamen e impulsar proyectos que
enaltezcan talentos y habilidades La infancia en México es mucho más
que caras bonitas No se equivoquen
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Chaqueteo
V

Miguel Mancera no le sorprendió para nada la
voltereta que dio Miguel Barbosa El coordinador
del PRD llegó inclusoa destapar al jefe de Gobier
no como su gallo Todavía hace meses lo empuja
ba a definirse como aspirante hacia 2018

Pero el jefe de Gobierno fue cauto No podía decir que yo
por la candidatura del PRD Imagínate cómo nos habría

fío nos dijo
El doctor no se ha rajado para las presidenciales Su proyec

tes ciudadano La Convocatoria no será desde ningún parti
fe No afiliación al PRD El Cuarto Polo estávivísimo asegura
I Lo que hizo Barbosa ayer se llama chaquetear Y es que

flunciar desde su silla de coordinador parlamentario que se
ima al antiperredista número uno Andrés Manuel López

librador sin renunciar al cargo ni alas generosas prebendas
jgs más que una incongruencia
ti Es oportunismo puro
y El coordinador de los senadores del PRD confirmó que
wego de llamar a sus corrreligionarios a sumarse al líder de
f Drena corrió a sentarse a comer con el hijo del polémico

basqueño
No fue una comida de cuates ni de compañeros de causa

jampoco hablaron de mujeres o de las películas que vieron
j3pué le ofreció el júnior para que no le haya importado cam
ÍSar de candidato

Barbosa debe una explicación a sus correligionarios
La voltereta es más grave si tomamos en cuenta que el PRD

ik como un barco qüe se hunde Ya no vende futuro La am
bición de las corrientes lo tiene al borde de la extinción Ya
jfe le fue su líder moral Cuauhtémoc su político con mayor

rastre AMLO todos los exjefes de Gobierno diputados
llenadores

Le queda perfecto aquella frase de moda en los setenta y
jfchenta que a menudo escuchaba en boca de los exiliados
Jjruguayos ahuyentados por la dictadura militar El último que
fe vaya que apague la luz

Buscamos a Alejandra Barrajes para saber qué procede Lo
iás congruente sería que renunciara a la coordinación La pre

sidenta nacional del PRD respondió Lo lógico sería que adop
fcra la plataforma y las decisiones del partido Me reuniré con
Jjhs senadores y con el Comité para hablar al respecto
f Hicimos un pequeño sondeo entre senadores que pertene
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ea a la fracción perredista en el Senado Nos sorprendió lo
éue nos dijo Luis Sánchez

cecoordinador del grupo
perredista No sé qué pasó
jén los últimos días Todavía

ace una semana me de
Jgíarque a la chingada con
í ndrés Manuel Voy a pla
cear con él para que nos ex
plique por qué esa decisión
ían abrupta
jí Sánchez considera que

A pronunciamiento de
flaibosa cimbró a la fracción pero no es motivo para destituirlo
í Luis Humberto Fernández suplente del fallecido Manuel

amacho Solís consideró que lo hecho por el coordinador del
fíRD no es una herejía Mario Delgado quien ya está en Mo
féna pero permanece en la bancada del PRD hasta felicitó a
garbosa Va por buen camino dijo aunque luego corrigió

Va por la mitad del camino
El argumento de los defensores de Barbosa es qi e laactual

Birección nacional y los Chuchos quieren la alianza con el PAN
en 2018 La única que abiertamente ha pedido la destitución

3 el coordinador es la senadora Angélica de la Pr ña esposa
ífe Jesús Ortega

E1 diputado Guadalupe Acosta Naranjo expresidente na
jcional del PRD escribió un texto erj Facebook sobre el pronun
ciamiento del senador No pido la renuncia de nadie Menos

de Miguel Barbosa Pero no está mal recordar que a mí me
Restituyeron de vicecoordinador de los diputados entre otras
ynotivaciones por apoyar a Javier Corral en Chihuahua Fue

venganza Lo acepté Aquí sigo
v Creo que Barbosa tiene derecho de apoyar a quien quiera
í ólo señalo que es curioso que cambie de candidato presiden
cial cada cuatro meses para la elección de 2018 apoyó pri
mero a Miguel Ángel Mancera luego apoyó a Cuauhtémoc
Cárdenas cuando planteó priorizar el programa antes que

3 l candidato
Ahora se suma a AMLO al que hace meses llamaba mesías

Autoritario y Obrador a Barbosa pelele del gobierno
jllNada para escribir a casa en la larga comparecencia cinco
loras de Luis Videgaray en la Cámara alta El canciller reci

bió el respaldo mayoritario de los miembros del Senado fren
íe a la política antimexicana de Trump El PT el PRD y la inde
pendiente MarthaTagle fueron las excepciones

A las acusaciones déla senadora petista Layda Sansores
íle que el gobierno de Peña ha sido tibio y medroso el secre
ilário respondió que no se puede confundir tibieza con debili
dad o la falta de estridencia con la falta de estrategia

El titular de la SRE repitió la misma receta que hemos es
uchado para combatir la enfermedad Trump Rechazo a los

Secretos extraterritoriales de Trump como el que ordena de
ijjortar a México a todos los indocumentados sin importar la
Racionalidad

Rechazamos cualquier intento de militarización de las
Operaciones migratorias dijo también el secretario
í Los derechos humanos de los inmigrantes mexicanos en
Estados Unidos no son negociables Si los violan México acu
dirá a instancias internacionales para denunciarlo
jj Las negociaciones bilaterales inician en octubre Las prece
jiíe un periodo de consulta de 90 días

México exigirá respeto a la soberaníay al Estado de derecho
Postura constructiva con el gobierno de Estados Unidos Pro
tección de las remesas

Eso aquí Mientras allá en Washington ante una mayoría
republicana arropaba con ovaciones y aplausos el discurso an
tiinmigrante y amurallado de místerTrump Lo ilustraba con
casos aislados y generalizaciones

www elarsenal net
httpJpanchogarflas blogspotcom
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Presidente Andrés Manuel
López Obrador

Pespués de perder la elec
ción presidencial de 2006
López Obrador se radi
calizó con el fin de man
tener el control de su base

de poder la izquierda más recalcitrante
Su discurso se tornó estridente polariza
dos como esa izquierda esperaba Ellos
versus nosotros ricos contra pobres los
de arriba pisoteando a los de abajo una
mafia codiciosa sometiendo al pueblo
bueno Y le funcionó AMLO se mantuvo
como el líder indiscutible de la izquierda
mexicana lo cual le aseguró ser de nue
vo el candidato presidencial en 2012

Para ganar la elección de ese año
se movió hacia el centro con el propó
sito de jalar votos del electorado inde
pendiente De ahí su nueva estrategia
y discurso que Julio Hernández López
bautizó como pasteurización táctica
Así caracterizaba el columnista de La
Jomada a AMLO previo a la elección
del 2012 Ha tenido a bien asignarse un
preocupante perfil espiritualizado que
en caso de llegar al gobierno significaría
la conducción de los asuntos públicos a
partir no de un programa partidista o de
compromisos sociales específicamente
de izquierda política sino de una suer
te de cristianismo amoroso bajo exége
sis tabasqueña No es un asunto menor
por más que los fieros defensores del
Estado laico frente a amenazas prove
nientes de otros partidos se conviertan

en comprensivos y sonrientes solapado
res del nuevo discurso político religioso
Además la fórmula para alcanzar la feli
cidad en México ha dicho el predicador
Andrés Manuel consiste en ser buenos
Oremos hermanos

En 2011 AMLO publicó un artículo en
La Iornada donde proponía contribuir
en la formación de mujeres y hombres
buenos y felices con la premisa de que
ser bueno es el único modo de ser dicho
so El que tiene la conciencia tranquila
duerme bien vive contento Debemos

insistir en que hacer el bien es el princi
pal de nuestros deberes morales El bien
es una cuestión de amor y de respeto a
lo que es bueno para todos Se trataba
de una manera de vivir sustentada en el
amor a la familia al prójimo a la natura
leza y a la patria y proponía tres ideas
rectoras la honestidad la justicia y el
amor El lenguaje era claro Tal y como
lo percibía Hernández López el de un
predicador

AMLO quería ser Presidente para
exaltar y difundir varios preceptos El
apego a la verdad la honestidad la jus
ticia la austeridad la ternura el cariño
laño violencia la libertad la dignidad
la igualdad la fraternidad y la verdade
ra legalidad También deben incluirse
valores y derechos de nuestro tiempo
como la no discriminación la diversi
dad la pluralidad y el derecho a la libre
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manifestación de las ideas Esos eran los
fundamentos de su República amoro

sa Principios que eventualrriente con
vertiría en una constitución moral que
elaborarían especialistas en la materia
filósofos sicólogos sociólogos antropó
logos y a todos aquellos que tengan algo
que aportar al respecto como los ancia
nos venerables de las comunidades indí
genas los maestros los padres y madres
de familia los jóvenes los escritores las
mujeres los empresarios los defensores
de la diversidad y de los derechos huma
nos los practicantes de todas las religio
nes y los libre pensadores

A lo largo del 2011 y 2012 AMLO fue
subiendo en las encuestas y se acercó a
Peña Nieto No obstante su nueva ima
gen y discurso no le alcanzaron para
ganar la elección presidencial De nue
vo argumentó que los comicios fueron

fraudulentos pero no se radicalizó tan
to como después de las elecciones de
2006 Rompió con el PRD y se dedicó a
formar su propio partido a partir del mo
vimiento que venía creando Morena En
2014 se encontraba perdido en las pági
ñas interiores de los periódicos Gracias
a los errores del gobierno de Peña vol
vió a aparecer en las encuestas Hoy es
el candidato con mayores intenciones de
voto para la próxima elección de 20 18
Hoy combina parte de su discurso po
larizador de 2006 la mafia del poder
con el de la República amorosa de 2012

el mal debe enfrentarse con la paz
pero más importante aün vendiéndose
como el candidato que ya ganó en 2018
Que su triunfo es inevitable Que él ya
es el Presidente el presidente Andrés
Manuel López Obrador

Twírrer leozuckermcinn
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Barbosa y Murat
oportunidad y oportunismo
Para Bibiana en este año que será

suyo felicidades
ay quienes dicen que el
PRD se está descompo
niendo y puede ser cierto
Quizás habría que decir
con mayor corrección que

al Partido de la Revolución Democráti
ca lo están desmembrando con una es
trategia consciente y programada desde
Morena y desde otros espacios de poder
que se terminan aprovechando sobre
todo del oportunismo político de algu
nos de sus miembros

Tengo la mejor de las opiniones de
Miguel Barbosa me parece un buen
hombre un buen político una buena
persona por eso mismo me resulta in
comprensible su súbita conversión al
lopezobradorismo Creo que nadie en
el PRD con excepción de Fernando
Belaunzarán había marcado con ma
yor precisión cuáles eran las diferencias
de una izquierda progresista respecto
a López Obrador Fue insistente en ese
tema durante años hace apenas nueve
meses dijo que el liderazgo dogmático
de Morena no representa la visión del
pensamiento moderno y progresista
con ellos no podemos ir ni a la esquina
pero ahora Miguel no sólo quiere ir a la
esquina con ese liderazgo dogmático
sino que quiere llegar incluso a Los
Pinos

Dice también Barbosa que tomó
esa decisión porque quien había pro
puesto una y otra vez como aspirante
presidencial de esa izquierda moder
na y progresista el efe de Gobierno
Miguel Mancera no se definía para
lanzarse por la Presidencia No es ver
dad Lo que pasa es que están pensan
do más en sus intereses inmediatos que

en la conformación de una corriente po
lítica que sea moderna y progresista
Mancera está trabajando intensamente
en construir una candidatura pero no
quiere no debe entregarse en los bra
zos sólo del PRD quiere formar un mo
vimiento que incluya al sol azteca pero
que vaya mucho más allá en conso
nancia con el que está planteando por
su parte Cuauhtémoc Cárdenas y muy
cerca de EnriqueAlfaro Que un hombre
tan bien informado como Barbosa no lo
sepa no es creíble no creo que vaya con
López Obrador por convicciones polí
ticas va porque cree que ese liderazgo
dogmático y conservador puede ganar
las elecciones en 2018

No es el primero que abandona el
PRD para irse a Morena entre sus cer
canos ahí está en un caso muy simi
lar Zoé Robledo e incluso Armando
Ríos Piter Ellos o Alejandro Encinas
están en todo su derecho de abandonar
ese partido pero lo que no entiendo es
por qué el PRD les permite ser parte de
su grupo parlamentario En el caso de
Barbosa estamos hablando del coordi
nador del Partido de la Revolución De
mocrática en el Senado Uno esperaría
que antes de anunciar que apoyaba a
un candidato de otro partido dejara por
lo menos esa posición Y que su parti
do se lo exigiera Son los partidos los
que crean la mayoría de las ocasiones
los espacios para el oportunismo de sus
integrantes tanto para irse como para
escalar posiciones internas sin demos
trar congruencia

Es lo que sucede en el PRI con el caso
de losé Murat El exgobernador de Oa
xaca el estado que ahora gobierna su
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hijo con una fuerte presencia de su pa
dre representa mucho de lo que la gen
te no quiere del Partido Revolucionario
Institucional Es en toda la extensión
de la palabra el representante del viejo
PRI

Su historia está jalonada de he
chos que lo confirman desde su
inicio como porro universitario su ca
rrera inició cuando ayudó a rescatar a
Luis Echeverría en aquella desafortu
nada visita a Ciudad Universitaria donde
recibió un golpe en la cabeza lo que lo
convirtió en uno de los más aguerridos
echeverristas sus historias como ma
pache electoral sus amenazas de dejar
el PRI si no lo hacían gobernador de su
estado durante su paso por el gobierno
estatal todo tipo de escándalos y exa
bruptos incluyendo el muy notable del
autoatentado un episodio simplemen

te vergonzoso sus excesos verbales su
ruptura con su sucesor Ulises Ruiz y la
forma en que impulsó el movimiento de
la APPO por lo que fue expulsado del
PRI aunque esa sanción nunca se cum
plió a caballdad su cercanía con Javier
Duarte de quien fue uno de los princi
pales asesores En fin

Por razones familiares Murat se in
corporó al círculo político cercano a
Enrique Peña hace algunos años De
esa cercanía surgió también la buena
relación del ahora Presidente con su hijo
Alejandro quien fue funcionario en el
Estado de México en el gobierno federal
y le sirvió para ganar la gubernatura del
estado Alejandro en muchos espacios
ha dicho que su padre no tendría nada
que ver con su campaña y luego con su
gobierno Lamentablemente no ha sido
así Murat Casab interviene en todo v

de una forma reprobable Qué mejor
demostración que aquella grabación in
sultando a López Dóriga porque no le
gustó cómo entrevistaron a su hijo

El hecho es que fosé Murat será el
próximo líder del sector popular del PRI
el más importante y numeroso del tri
color Algunos dicen que se necesita un
viejo priista para que los viejos priistas
no se vayan con otro viejo priista como
López Obrador Puede ser pero con él
en la dirigencia hablar de un nuevo PRI
resulta casi insostenible
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La mala leche de ElBronco
Cuando se publicó el primer texto
sobre la acusación de Paula Cusi
viuda de EmilioAzcárraga Milmo
de un fraude cometido por su zar
anticorrupción de Nuevo León
Ernesto Canales y su socio César
Gerardo Francisco García Mén

dez por seis millones de dólares
el gobernadorJaime Rodríguez El
Bronco dijo que quien esto escri
be había actuado de mala leche
y respaldó incondicionalmente a
su fiscal Rodríguez dijo estar en
terado de la acusación pero que
confiaba plenamente en Canales
Don Ernesto es una persona que

está dando resultados pronto dará
más resultados y ahí se acabarán
las dudas dijo en abril Un año
después el trabajo de Canales ha
sido un fiasco y su gestión como
gobernador decepcionante Pero
ese no es el punto

El pasado 17 de febrero la Pro
curaduría General de Justicia del

Distrito Federal pidió la orden de
aprehensión en contra de García
Méndez por el delito de adminis
tración fraudulenta Las autori

dades demostraron que García
Méndez tuvo una conducta en

gañosa con la finalidad de alcan
zar un lucro indebido afectando

el patrimonio ajeno La defensa
de Cusi probó que en efecto le
cometieron un fraude el hoy pró
fugo de la justicia y Canales que
incurrió en las mismas conductas

ilícitas pero que lo que parecería
un blindaje jurídico al fiscal neo
leonés y evitar un escándalo para
El Bronco no fue incorporado en
el pliego de consignación

Un año después no se puede es
perar una disculpa del gobernador
a quien esto escribe por haber ha
blado sin conocimiento de causa

Lo importante es qué hará con Ca
nales porque le va a quemar las

manos El año pasado cuando Ro
dríguez arremetió contra el men
sajero dijo que el haber divulgado
el expediente era un distractor de
la persecución contra el exgober
nador Rodrigo Medina El Bronco
dijo que era un show mediático
levantado por el miedo a las in
vestigaciones y que eran parte de
una campaña de las empresas de
televisión Multimedios Milenio y
Televisa por las acciones que em
prendería en su contra

Mucho pico el de El Bronco e
igual incapacidad en la gestión de
gobierno Las investigaciones con
tra Medina siguieron su curso yno

han llegado a ningún lado Su única
promesa de campaña quedó trun
ca y su zar anticorrupción no ha
podido probar nada a Medina Lo
único realmente relevante que ha
hecho Canales en todo este tiempo
es escabullirse de lajusticiaymen
tir al afirmar que no había actuado
de manera ilegal contra la seño
ra Cusi La orden de aprehensión
contra su socio García Medina es

la confirmación de que también
es presunto responsable del deli
to de fraude

Como se explicó en la entrega
anterior la denuncia contra él y
García Méndez fue presentada el
26 de marzo de 2012 en la Procu
raduría General de Justicia del Dis

trito Federal donde se afirmaba se
apoderaronydispusieron en su be
neficio de los seis millones de dó

lares pagados por Televisa como
indemnizaciónpor ceder todos sus
derechos al 16 6 de las acciones

de la empresa que había heredado
de Azcárraga Milmo y como par
te de una cesión de derechos a su

hijo Emilio Azcárraga Jean por
la suma de 50 mil pesos Según la
denuncia Canales y García Mén
dez nunca le pagaron la compen

sación de seis millones de dolares
de la cualnunca fue enterada hasta

que sus abogados se toparon for
tuitamente con el documento en

tribunales con lo cual obtuvieron
un lucro indebido y generado un

detrimento patrimonial a laviuda
de Azcárraga Milmo

En su defensa ante el ministerio

público Canales sostuvo que la
señora Cusi siempre fue informa
da de todas sus acciones y como
prueba presentó a las autoridades
una carta que envió a la señora
Cusi el 21 de octubre de 2011
donde hacía una relatoría a ma
nera de rendición de cuentas so

bre todo el proceso de sucesión
testamentaria que realizabajun
to con García Méndez Esa carta

nunca le fue entregada a la señora
Cusi con lo cual Canales volvió a
ser atrapado en una mentira En
una comparecencia ante el Con
greso de Nuevo León en abril pasa
do luego que se expusiera en este
espacio el caso Canales admitió
que sí recibió los seis millones de
Televisa destinado a su entonces

cliente Sin embargo esa cantidad
nunca llegó a manos de la viuda
de El Tigre Azcárraga

Las autoridades capitalinas ten
drán que justificar por qué no se
giró la orden de aprehensión en
contra de Canales si todo lo que
llevó a que se consignara ypidiera
la detención de su exsocio García

Méndez es idéntico a lo que hizo
el funcionario neoleonés Pero El

Bronco tiene que dejarse de eva
siones y actuar en consecuencia
La defensa a ultranza de su zar an

ticorrupción ha sido un error que
explica el porqué ha estado tan ca
llado Al ser buscado por la policía
uno de los dos implicados en el
caso mantener a Canales en el car
go obstruye la acción de lajusticia
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al ser una de las probables razones
por las que la procuraduría de la
Ciudad de México no quiera actuar
en su contra El Bronco puede dar
un paso hacia delante y ofrecerle
una salida a Canales mientras se
aclara toda esta situación Si no lo

hace el descrédito sera solo una de
las externalidades de protegerlo
Lo más dañino sería mostrar ante

el electorado que lo que prome
tió y su sed de justicia también
resultó una farsa
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Murat otro clavo
al ataúd
La elección de José Murat Casab como nuevo diri

gente del sector popular del PRI refleja que en ese
partido no tienen idea de quién es quién o quieren
perder las elecciones que vienen

Mañana se anunciará que el exgobernador de Oa
xaca ha sido electo líder de la CNOP con lo que ese
partido nos enseñará su cara más dinosáurica con
miras a los siguientes comicios

Así van a perder no hay de otra
Justa o injustamente Murat es visto por un amplio

sector de la población como el prototipo de lo peor
del PRI atrabiliario marrullero vetusto y chanta
jista con su propio partido

Lo primero que le van a preguntar a Murat y al
PRI es de dónde sacó ese departamento en las to
rres Time Warner Center en el lugar más lujoso de
Manhattan si sólo ha sido servidor público

Tal vez tenga una respuesta pero The New York
Times lo puso hace dos de años como propietario
entre otros cinco inmuebles en Estados Unidos de

un departamento de superlujo en Nueva York cuyo
precio varía entre los cuatro millones 550 mil dóla
res dos recámaras el más austero en esas torres
y los 68 millones de dólares

Otra vez a dar explicaciones sobre en enriqueci
miento de sus dirigentes

De veras creen que el horno está para bollos
Desconozco en absoluto si las propiedades de

Murat en Estados Unidos fueron compradas con
recursos legítimos pero se está jugando con una
fibra hipersensible de la sociedad que está molesta
pues percibe que políticos de todos los partidos se
enriquecen al amparo de sus cargos

Murat es conocido como el gobernador que ali
mentó por años a la Coordinadora de Trabajadores
de la Educación CNTE y la usó para desestabilizar
a un gobernador de su propio partido

Ganó la candidatura del PRI a gobernar Oaxaca
gracias a asustar al entonces presidente Zedillo de
que si no lo hacían candidato iría por el PRD

Su elección como líder del sector popular del
PRI es tan fuera de lugar como su frase de campaña
regresar al pasado para tener futuro

Quién se va a sentir atraído por el discurso de
Murat a estas alturas del siglo XXI

Las amistades y redes de Murat están en otras
corrientes políticas como la CNTE y anexas por
ejemplo y no en la modernidad ni en la sintonía de
las nuevas generaciones
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Su elección no puede interpretarse de otra
manera más que desconocimiento de la situación
del país o ganas de perder

Lo más llamativo es con quién quiere perder el PRI
si ese fuera el caso con el partido que ha prometi

do echar abajo las reformas de este sexenio y de los
anteriores

Ahí se encuentran los amigos de Murat en la
CNTE La Jornada y en el partido que apoyan
ambos

De veras creen en el PRI que Murat sea el mas
carón de proa que necesitan para convencer a las
nuevas generaciones que voten por ellos

Piensan que Murat ayudará a que los mexiquen
ses voten por el PRI en junio

O que en la campaña presidencial del próximo
año un político del perfil de Murat sea lo que profe
sionistas y empleados requieren para recapacitar y
no votar por un populista autoritario

Lo que se ve desde la barrera es que por cartas
como esa como Murat es que la población no
quiere al PRI

El tiempo dirá Y falta poco
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Ahorro energético
Actualmente 72 de la pobla

ción mexicana se concentra en
384 centros urbanos de más de

15 000 habitantes y 99 de las vivien
das tiene acceso a la electricidad Su

perado el reto de la cobertura la tran
sición energética implica modificar
la forma de consumo En el media

no plazo las políticas públicas ten
derán hacia la sustitución de aparatos
electrónicos y la adopción de nuevas
tecnologías

La implementación de las acciones de
eficiencia energética enfrenta otros obstá
culos incluso más fatigosos La elimina
ción de los subsidios a las tarifas eléctri

cas que llegó a alcanzar 60 de la tarifa
residencial y generó costos superiores a
6 000 millones de dólares a las finanzas
públicas y a los combustibles derivados
delpetróleo no ha inhibido su consumo

Enpromedio unmexicano actual
mente consume 2 2 megawatts de elec
tricidad diariamente en su hogar El sec
tor residencial tiene un granpotencial
de ahorro de energía en iluminacióny
acondicionamiento de espacios y ca
lentamiento de agua aun así no tendría
un impacto significativo en compara
ción con los ahorros que podrían dar
se en las instalaciones gubernamentales o
industriales

Bajo el rubro de estudios de preinver
sión el proyecto para instalar los optimi
zadores de tensión eléctrica en los hogares
mexicanos ya quedó consignado dentro
del Presupuesto de Egresos de la Federa
ción 2017 aprobado en el Congreso de la
Unión Se trata de un programa piloto que
busca mejorar la percepción de los usua
rios de la CFE mediante la reducción de
inconformidades en las divisiones Golfo

Norte Noroeste Baja California y Sureste
La instrumentación del programa pi

loto costará 1 074 millones de pesos Se
gún el calendario de inversión registrado
en cartera 504 4 millones ya fueron ero
gados durante el ejercicio fiscal 2016 y este
año requerirá otros 569 5 millones

La dotacion de los reguladores a cargo
delpresupuesto de la CFE es equiparable
al reparto de televisores HD de 24 en 12 6
millones de hogares instrumentado por la
Sedesol hace dos años Y aún más porque
ambos programas de cobertura social ten
drían una justificación similar reducir el
gasto por consumo de electricidad en los
hogares de más escasos recursos delpaís
La transición a la televisión digital propi
ciará ahorros económicos por 1 638 mi
llones de pesos al año y el gobierno federal
dejará de erogar al año 3 276 millones de
pesos por concepto de subsidios

Una carta del secretario general del
SUTERM Víctor Fuentes y sobre todo la
oposición de las áreas administrativas de
la CFE retrasaron la implementación del
programa piloto para distribuir los aho

rradores de energía De acuerdo con man
dos medios de la empresa productiva del
Estado que confirmaron la informa
ción pero solicitaron expresamente no ser
identificados fue abordado este tema en
sendos comités de Adquisiciones en los
que quedaron registros del rechazo de las
áreas de distribución y operaciones

A finales del año pasado finalmente
encontraron la forma de canalizar los re

cursos confirmaron dos empleados de
la CFE a través del Fide En efecto es
te fideicomiso privado permite el finan
ciamiento de proyectos que procuren la
adopción de tecnologías que deriven en la
disminución de las emisiones de gas efec
to invernadero y deluso de combustibles
fósiles Y abarcan todos los sectores y los
tamaños de usuarios

Definido el vehículo que dispersará los
recursos federales Y también el provee
dor de los optimizadores de tensión que
permitirá ahorros de 23 en promedio El
EcoWise 30 es el único aparato en elmer
cadoque cumple conlaNOM 003 SC
FI 2000 además de ostentar la licencia
del Fide y la norma de calidad de la AN
CE Ahora sólo falta definir el personal que
acudirá a los domicilios de los beneficia

rios del programa pues se requiere de un
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técnico especializado para realizar la ins
talación del equipo

PENDIENTES Entusiastas de la apertura
del sector energético las empresas afilia
das a la Asociación Mexicana de la Indus

tria Petrolera aún no perciben los benefi
cios de la reforma constitucional a pesar
de que el nuevo marco jurídico obliga a in
corporar al componente nacional dentro
de la cadena de valor Faltan mecanis

mos que permitan canalizar que las nue
vas inversiones aterricen en las empre
sas que hemos apostado a desarrollar esta
industria dijo el presidente de la AMI
PE Erick Legorreta al secretario de Ener
gía Pedro Joaquín Coldwell Y es que está
latente el riesgo de que las nuevas inver

siones foraneas la inversión mínima es

timada para este 2017 sería de 4 000 mi
llones de dólares lleguen acompañadas
de sus proveedores y contratistas

NEGLIGENCIA Tras varios meses
de suspensión por fallas en su operación
la Plataforma Nacional de Transparencia
fue reactivada por el INAI con un supues
to funcionamiento de por lo menos 90
de sus capacidades sin embargo diver
sos usuarios en el interior de la Repúbli
ca denuncian que persisten los proble
mas para ingresar solicitudes y consultar
la información transparentada Además
en diversas instancias federales confir

man que el contrato por casi 20 millones
de pesos requerido para este desarrollo
tecnológico sigue bajo la lupa de la Audi
toría Superior de la Federación
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Rozones
Osorio con todo en Veracruz

Cuando de seguridad se trata los colores no importan Ayer el
secretario de Gobernación Miguel Ángel Osorio Chong
estuvo en Veracruz con el panista y su tocayo Yunes para

anunciar operativos con fuerzas federales de apoyo a la policía local
para hacer frente al crimen Ahora sí los jarochos podrán disfrutar del
carnaval y la Cuaresma con mayor tranquilidad

Tiene Peña cena VIP
Importante cena tuvo anoche el Presidente Enrique Peña En

Nuevo León compartió cabrito confitado al vacío con los empre
sarios más influyentes de laentidad en una recepción que ofreció

Eduardo Garza T Junco dueño de Frisa También asistieron entre
otros José Antonio Fernández de Femsa Armando Garza de Alfa
Rogelio Zambrano de Cemex y Ricardo Bringas de Soriana

Barbosa piedra en el zapato
Si alguien cree que será fácil remover a Miguel Barbosa como

líder perredista de la bancada en el Senado por manifestar su
apoyo a AMLO que mejor no apueste porque quizá pierda

Resulta que el poblano cuenta con la simpatía de la mayoría de sus
correligionarios Así las cosas menudo aprieto tienen los integrantes
del GEN quienes por facultad lo pueden relevar A ver si se animan

Moguel manda advertencia
Diceel dicho que cuando veas las barbas de tu vecino cortar

pon las tuyas a remojar y en el PRI capitalino están en ello
Resulta que la presidenta del partido Mariana Moguel lan

zó la señal a la militancia de que cualquiera que exprese su simpatía
o apoyo para aspirantes de otro partido de inmediato será llamado a
cuentas por el GEN O sea directa a la silla y sin tantas vueltas

Las tareas en revalidación
Con bolitas y palitos la senadora Graciela Ortiz explicó en

qué consiste la revalidación de estudios para quienes sean
deportados de EU reforma que ayer quedó aprobada reducir

ysimplificar los requisitos parala inserción al sistema educativo nacio
nal y que nadie quede excluido por falta de documentos de identidad
o académicos Así o más claro

Sin teleférico ahora quieren Metro
Enla delegación Magdalena Contreras ya quedó más enterrado

que un tesoro el proyecto de teleférico que con tanto ímpetu
había lanzado la perredista Leticia Quezada exjefa delega

cional Ahora el príísta Fernando Mercado y el diputado local Luis
Gerardo Quijano dicen que lo mejor sería recuperar un viejo plan de
transporte la ampliación de la Línea 7 del Metro hacia San Jerónimo
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Oootra mesa en la ALDF
Coneso de que a cada problema lebuscan una mesa de traba

jo la ALDF de Leonel Lima no se queda atrás En medio del
pleito que armó Morena con su rechazo al Museo del Papalote

en Iztapalapa mañana habrá un foro en el que participarán el secretario
de Desarrollo Urbano el de Obras el de Finanzas así como el director
del Metro y el de los Cetrams y hasta el oficial mayor
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A la hora buena Alejandra Bárrales mostró que tal
vez no está lista para las grandes ligas
Ante el desafío planteado por el senador Barbosa se
limitó a decir que no le gustó ni el momento ni los
modos

Si la dirigente nacional del PRD supone que este
caso se limita a los modales políticos no entiende
lo que está pasando o hace que no entiende para no
tomar al toro por los cuernos
Barbosa incurrió en un gesto de franca
indisciplina Pasó por encima de la dirigencia
nacional sin preocuparse para nada de los
modales

Si el senador no asume rápido la consecuencia de
sus actos la sangría del PRD se acelerará y pronto
Bárrales sin empleo tendrá que dar cursos de
buenos modales a sus colegas patanes

Es curioso pero ayer Miguel Barbosa y su tocayo
Mancera se la pasaron diciendo en los noticieros
lo buenos amigos que son y cómo se quieren los
condenadotes

Solo les faltó decir no eres tú soy yo para ilustrar
un rompimiento romántico en toda la línea
El jefe de Gobierno se dijo sorprendido porque el
senador le dio calabazas aunque aprovechó para
dejarle ir los tacos lo que pasa es que Miguel
quiere ser candidato a gobernador en Puebla
como en el PRD no puede le buscó por otro lado
Por su parte el legislador sostuvo que sí quería que

Mancera fuera su candidato presidencial pero al jefe
de Gobierno le faltó enjundia para decirse Quedó
atrapado en las tribus del PRD que lo único que
quieren es aliarse con la derecha con el PAN

Los gobernadores se mueven para proteger a los
connacionales que están en Estados Unidos
La gobernadora de Sonora Claudia Pavlovich
asumió la Comisión de Asuntos Internacionales de

la Conago justo en un momento de alto riesgo
Los gobernadores mexicanos han ido ganando
aliados entre gobernadores de Estados Unidos
que quieren que el TLC persista y reconocen
la contribución de los migrantes al desarrollo
económico de sus regiones
Además alistan una red de protección para lo que
echarán mano de las casas que casi todos los estados
tienen en territorio norteamericano Hay que actuar
y dar resultados de inmediato

El Ejecutivo federal hizo siete nuevos
nombramientos en representaciones mexicanas en la
Unión Americana para reforzar las filas de México
ante el embate de Donald Trump
Se trata de profesionales de la diplomacia con
experiencia probada como Juan Carlos Mendoza
Berenice Rendón Ilse Lilián Ferrer Reyna Torres
Horacio Saavedra José Vicente Borjón y Rafael
Eugenio Laveaga con lo que la red consular en
territorio norteamericano se declara lista para lo
que venga

En la misma dinámica de la defensa la senadora
Graciela Ortiz del estado de Chihuahua dio
a conocer que el Senado reformó la iniciativa
presidencial para revalidación de estudios poniendo
por delante los intereses de la nación en esta
coyuntura adversa
pepegriliocronica gmail com
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De inmediato reaccionaron los trabajadores de la Red Consu
Ü lar de México en Estados Unidos a la comparecencia de Luis
vy Videgaray Caso en el Congreso insisten en que no ha llegado

un solo peso de los mil millones prometidos a los consulados

Le informamos en este espacio desde el 14 de febrero http ow ly
lqDp309stKI quelasprisasdelsecretariodeHaciendaJoséMeadeKuri
breña NO parecen las prisas del Presidente Enrique Peña Nieto aunj
que se habla de un atorón en la Oficialía Mayor dé la SRE Quién miente

Mientras tanto la novedad en el primer discurso de Donaid Trump al
Congreso es que NO hay novedad Lá palabra México NO existió a dife
rencia del proteccionismo en todas sus manifestaciones y por supuesto
la construcción del Muro en la frontera En resumen fuera de un par de
abucheos a ladesaparición del ObamaCare y a la política anti inmigran
te el presidente de ELI navegó en un mar de aplausos

Vientos huracanados azotan la relación de la Secretaría de MariAjA na con los Marinos Mercantes En ese clima se da la durísima
respuestadelCuerpoConsultivodeMarinosMercantesdeMar
celino Tuero Zorrilla a una invitación del Almirante Vidal

Soberón Sanz

Rechazamos la tutela militar que usted integra por no ser compatible
con los actos de comercio en nuestro país suscribe la respuesta fechada
el 22 de enero de 2017 por el presidente del Cuerpo Consultivo

La misiva destaca lamentamosque su invitación se produzca en momen
tos en que la Marina Armada de México despojó a la SCT de la autori
dad marítima la cual en la gran mayoría de los países democráticos se
encuentra en manos civiles

Tuero Zorrilla recuerda a la Semar los festejos por los75 años de auto
nomía al separarse de la Secretaría de Guerra por rechazar compartir
la misma Secretaría con el Ejército al decidir elegir su propio destino En
los mismos términos los Mercantes rechazan la tutela militar invitación
y respuesta http ow ly KWtl309ssku

De este lado de la marcha no habrá ninguna candidatura ciuda
íÍM daña o independiente como le pasó a Vibra México con Emilio
v Álvarez Icaza comenta a este espacio Laura Elena Herre

jón convocante a la marcha Mexicanos Unidos que salió del
Hemiciclo a Juárez el 12 de febrero

Herrejón se dice decepcionada de las candidaturas independientes pone
como ejemplo el fracaso del gobernador de Nuevo León Jaime Rodrí
guez El Bronco y sugiere que María Elena lloreradeslinde a Vibra
México del proyecto #AhoraONunca presentado por Álvarez Icaza y
Denlse Dresser en Tlatelolco

Seguramente la presidenta de Causa en Común en ningún momento fue
enterada de la estrategia del ex secretario ejecutivo de la Comisión Inte
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ramericana de Derechos Humanos exactamente a dos semanas de la
marcha contra Donald Trump

x v Se pegó al padrino iaime Rochín del Rincón en el Senado
íj Sin ser invitado deambuló en la comparecencia de Roberto
Vjg Campa Cifrián en el análisis del Informe 2015 de la comisión

Intersecretarial en materia de Trata de Personas a convocato
ria de Adriana Dávila y Angélica de la Peña

No fue un día de campo para Campa en momentos tuvo desencuentros
con la panista Dávilay más suaves con De laPeña mientras LuceroSal
daña se mantuvo neutral Las Comisiones Unidas convocaron a Rochín
para mañana a las 9 00 horas
Bwg http lomudosos blogipnt mx
Twitter http twittercom malosos
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